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令和 5 年度第 2 回市川市福祉有償運送運営協議会 会議録 

 

１．開催日時 

令和 6年 1月 23 日（火）16 時 00 分～16 時 30 分 

 

２．開催場所 

市川市役所第 1庁舎 5階 第 4委員会室 

 

３．出席者 

   中根会長、寺島副会長、海野委員、大塚委員、佐川様（小林委員代理）、武藤委員、

奥野委員、尾瀬委員、加藤委員、大川委員  

 (欠席者１名)    

 

４．傍聴者   

0 名 

 

５．議事 

⑴ 移送サービス状況について（令和 5年 4月～令和 5年 9月） 

⑵ 福祉有償運送の更新登録の申請について 

社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイ 

⑶ その他 

 

６．配付資料 

  ・資料 1  :移送サービス状況報告書(令和 5年 4月～令和 5年 9月)    

・資料 2-1:申請団体要件確認票（社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイ） 

   ・資料 2-2:団体情報（社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイ） 
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７．議事録 

（16 時 00 分開会） 

発言者 発  言  内  容 

 

 

 

中根会長 

 

 

事務局 

 

中根会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 移送サービス状況について（令和 5年 4月～令和 5年 9月） 

 

それでは、議題(1)「移送サービス状況について（令和 5年 4月～令

和 5年 9月）」についてです。事務局より説明をお願いします。 

 

（資料 1に基づき説明） 

 

ただいま、事務局より説明がありました。 

それでは委員の皆様からご質問やご意見等ございますでしょうか。 

ご意見、ご質問などが特になければ、次の議題に移らせていただきま

す。 

 

 

（2）福祉有償運送の更新登録の申請について 

 社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイ 

 

それでは、議題(2)「福祉有償運送の更新登録の申請について、社会

福祉法人いちばん星 ミルキーウェイ」ついてです。 

社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイよりご説明をお願いいたし

ます。 

 

 更新にあたりまして、資料 2-1 からご説明いたします。 

 当法人は市川市南大野を拠点として、市内各所に日中活動系事業所や

グループホームが点在しております。 

 ミルキーウェイは東国分の市川昴高校の裏手に当たる場所に事務所を

構え、活動をしております。もともと法人が知的障がいを抱えた方をメ

インに活動していますので、福祉有償運送の登録会員につきましても、

知的障がいを抱えた方が多くなっています。使用車両は、軽自動車が 4

台です。運転者は 8名おり、損害賠償措置については資料 2-1 に記載の

とおりです。 

当法人は、昭和 62 年に市内初の地域作業所を開所して以来培ってき

た、「与えられる福祉ではなく、自分たちで創っていく福祉」の精神を

忘れずに、一人ひとりの生活に寄り添った活動をしております。障がい

を抱えた人がその人らしく、地域社会の中で生きがいを持って暮らして
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中根会長 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

 

中根会長 

 

 

尾瀬委員 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

 

加藤委員 

 

 

 

 

 

いくことを目指して、日中の活動の場、グループホーム等をたくさん立

ち上げてきました。 

ミルキーウェイは平成 28 年 4 月に、利用者様に充実した生活を送っ

ていただくために、居宅介護事業所、移動支援事業所として開設させて

いただき、同時に福祉有償運送事業の展開もいたしました。事業として

は外出支援をメインとして行っており、公共交通機関での移動が困難な

方が通院、買い物、余暇活動などに出かけられるよう、福祉有償運送サ

ービスを通じて支援をしております。近年では、新型コロナウイルス感

染症の影響で、人込みを避けて移動するために利用している方が多くみ

られました。このように、外出支援において多種多様なニーズに応えら

れるサービスとして、福祉有償運送事業が果たす役割は大きなものであ

ると考えております。 

 今後も利用者様のニーズに応えていけるように、福祉有償運送事業の

継続申請をさせていただきたいと存じます。 

 

  

質疑に入る前に一点確認をさせていただきたいのですが、利用料金な

ど、前回の更新時から変更があった点はありましたでしょうか。 

 

 利用料金につきましては、前回の更新時から変更はありません。 

 今回は運転者の数のみ変更があり、実際の稼働人数 8名として更新す

る予定です。 

  

 ありがとうございました。 

 それでは、委員の皆様からご質問やご意見はございますでしょうか。 

 

 先ほどのご説明で、通院等の外出のために利用される方が多いとのこ

とでしたが、その中でも最も多い利用目的を教えてください。 

 

 当法人は移動支援事業において福祉有償運送を実施しており、通院支

援、映画や公園、ショッピングセンターやお食事に行くなどの余暇支援

をさせていただいております。 

 

旅客の範囲に身体障がい者も含まれておりますが、今後、車いすが必

要な会員が増えた場合、必要に応じて車いす車などを増やすことは考え

ていますでしょうか。 
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ミルキーウェイ 

 

 

 

奥野委員 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

大川委員 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

中根会長 

 

 

 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

事務局 

 

中根会長 

 

 

大川委員 

 

 

 

ミルキーウェイ 

 

 

 ミルキーウェイの従業員配置人数に合わせ車両数を決めております

が、現時点で従業員を増やすことは難しいので、車両数はこのまま維持

していく予定です。 

 

 入会金、年会費につきましては、引き続き 0円とのことですが、今

後、活動継続のため額の見直しをする予定はありますか。 

  

 現状、額の見直しをする予定はなく、他の事業所の動向を注視してい

こうと思います。 

 

 運転者に対して、事業所として事故防止のための取り組みはされてい

ますか。 

 

 福祉有償運送の業務に就く前には、法人独自の運転講習を実施してお

りますが、その後の継続的な講習はできておりません。 

 

ありがとうございました。 

それでは、社会福祉法人いちばん星 ミルキーウェイの更新登録につ

いて、合意を得られたということでよろしいでしょうか。 

 

(異議なし) 

 

（3）その他 

 

 それでは議題(3)「その他」に移ります。 

 本日、その他の議題はありますでしょうか。 

 

 本日、その他の議題はございません。 

 

 委員の皆様から、ご意見やご質問または共有したい事項などはござい

ますでしょうか。 

 

 車いすに対応できるなどの特殊な車両を所有している事業所は限られ

ているかと思いますが、このような車両を他の団体とシェアはされてい

ますでしょうか。 

 

法人内の他の事業所とは貸し借りがありますが、他の団体とシェアを

したことはありません。 
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中根会長 

 

 

 

 

 

 

海野委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中根会長 

 

 

終了 

 通所系事業所の空き車両を利用して買い物の支援をしている民間のボ

ランティア団体はありますが、福祉車両は使い方が分からない方がいる

ことや、メーカーによってマニュアルが異なる場合もあるので、シェア

をする場合はいろいろなルールが必要かと思います。 

一方で、ご家庭用に購入した福祉車両が、ご家族が亡くなられた場合

などの理由で不要になり、売買に出されることはあります。 

  

 障がいを抱えた方でも交通機関が使えるということを社会に発信して

いくべきだと考えます。人と人が会い、仕事をすることはたいへん価値

のあることですので、障がいを抱えた方が、不安や心配で外出すること

を諦めないように、また、障がいを抱えた方でも公共交通機関を使って

通勤ができるということを社会に知っていただくことにより、障がいを

抱えた方に対する雇用を充実させるためにも、社会全体で情報共有をし

ていただきたいです。 

また、障がいを抱えた方が公共交通機関を利用しやすいように、エレ

ベーターの設置などのバリアフリー化を進めていただきたいです。 

 

ありがとうございました。 

それでは、令和 5年度第 2回市川市福祉有償運送運営協議会を終了い

たします。 

 

（16 時 30 分閉会） 

市川市福祉有償運送運営協議会  

会長 中根 裕 

 


